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深圳高速公路集团股份有限公司 

2024 年半年度业绩说明会会议纪要 

 

说明会基本情况： 

深圳高速公路集团股份有限公司（“公司”）于 2024 年 8 月 26 日下午 4：00

在深圳市南山区深南大道 9968 号汉京金融中心 46 楼会议室举行了 2024 年半年

度业绩说明会。 

本次说明会采用现场+网络视频直播的方式，网络直播平台为进门财经。 

 

参会人员： 

公司执行董事兼总裁廖湘文先生、独立董事颜延先生、副总裁黄毕南女士、

副总裁王绍良先生、副总裁文德良先生、副总裁杜猛先生、总会计师兼董事会秘

书赵桂萍女士。机构及个人投资者、行业分析师以及媒体记者等约 100 人出席了

会议。 

 

会议内容纪要： 

一、总会计师兼董事会秘书赵桂萍、执行董事兼总裁廖湘文先后介绍了公

司 2024 年上半年的财务表现、经营情况以及公司未来发展的思路和工作重点。 

二、问答环节。出席会议的人员围绕深中通道开通对公司的影响、上半年

项目运营表现、A 股增发进展、分红派息政策、大环保业务规划以及机荷改扩建

工程施工等问题与管理层进行了沟通交流，主要内容如下： 

1、深中通道于 6月 30日开通，对公司有何影响？ 

答：2024 年 6 月 30 日，深中通道与集团旗下沿江二期同步通车。深中通道

作为连接深圳和中山的重要过江通道，大幅缩短了深圳与中山的交通距离，改变

了区域高速路网结构，大幅提高了区域交通通行效率。深中通道深圳侧与集团旗

下的机荷高速、沿江项目互联互通，开通后对机荷高速、沿江高速等深圳区域项

目的车流量产生比较明显的诱增作用；对广深高速、外环高速、龙大高速则有一

定分流。从 7 月份和 8 月上旬的数据来看，深中通道开通后，对沿江一期的车流
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诱增达到 15%，对机荷高速的车流诱增达到 7%，与之同步开通的沿江二期日均

路费收入约 33 万元，总体而言，深中通道开通对集团是正面影响。 

2、上半年公司路费收入同比下降，主要原因是什么？ 

答：今年上半年集团路费收入约 24.3 亿，同比下降约 6.4%，主要受以下几

个因素的影响： 

一是益常项目不再在合并报表范围之内，自 2024 年 3 月 21 日起，集团所

持有益常项目权益由 100%减少至 40%，不再纳入集团合并报表范围之内，剔除

该项不可比因素影响后，路费收入同比减少 1.5%。 

二是法定节假日高速公路小客车免费期同比增加三天。 

三是恶劣天气的影响。年初我国中东部地区低温雨雪冰冻灾害持续时间较

长，对集团旗下的益常项目、长沙环路及清连项目造成一定负面影响，此外，今

年上半年深圳地区异常偏多的强降雨天气也对深圳地区各收费公路项目的营运

表现造成了较大影响。 

3、关于 A股增发事项的进展。 

答：A 股发行申请已于 2024 年 5 月 22 日获得上交所受理，目前处于审核

阶段。鉴于公司 2023 年第一次临时股东大会批准本次发行的股东大会决议有效

期及授权有效期将于 2024 年 9 月 20 日届满，公司于 2024 年 7 月 26 日召开董事

会审议通过了授权延期议案，并将于 2024 年 9 月 20 日召开股东大会审议有关事

项。发行最终尚需得到上交所审核通过及中国证监会同意注册后方可实施。 

4、关于分红派息政策。 

答：公司自上市以来坚持回报股东，公司已连续26年不间断派发现金股息，

累计约 144 亿元，是“A+H”两地资本市场上市募资总额的 6.2 倍。 

公司 2023 年度的派息率为 56.03%，每股现金股息 0.55 元，以派息之日收

盘均价计算，A 股股息率约为 5.3%，H 股股息率约为 8.3%。公司近 5 年的现金

分红额占归属母公司普通股股东净利润（合并财务报表口径）的比例平均约为

50%，占母公司净利润（单体财务报表口径）的比例平均为 80%。 

近五年公司 A 股平均股息率达 5.7%，H 股平均股息率达 7.8%，处于较高

水平。 
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公司 7 月 26 日召开董事会通过了《2024 年－2026 年股东回报规划》，建

议股东批准每年现金分红不少于当年可分配利润的 55%，继续维持稳定、积极的

利润分配政策。本公司将于 2024 年 9 月 20 日召开股东大会审议有关事项。 

5、公司对大环保业务未来的规划是什么？ 

答：在有机垃圾处理业务方面，集团将放缓投资步伐，把工作重心放在对

现有存量项目的提质增效上。 

在清洁能源方面，近年来风电场开发快速上量，部分地区竞争加剧，电网

消纳存在困难，弃风率上升。公司将做好现有项目的运营管理，对于新项目的投

入趋于审慎，在考虑风资源丰富程度，投资回报率等因素的同时，重点考虑当地

风电消纳能力、是否有外送能力等因素，审慎投资。 

6、机荷改扩建工程施工期间，是否会对机荷高速的通行能力造成较大影

响？ 

答：机荷高速改扩建项目采用立体复合通道模式进行改扩建，建设工程将

分地面层和立体层，均采用双向 8 车道高速公路标准建设。 

改扩建期间，机荷高速将继续处于运营状态。公司高度重视项目施工可能

对道路运营产生的影响，将合理安排施工方案和交通组织方案，提升施工效率和

安全管理效率，以最大程度降低对交通流量的影响。根据施工计划，公司将会先

完成立体层建设和地面层拼宽，在此阶段，地面层总体维持双向 6 车道通行；并

在立体层建成后将交通流量转换至立体层，从而对现有地面层进行改建。总体而

言，预计项目施工对车辆通行影响有限。 

7、公司以外币计价的负债较高，公司是否进行了有效的风险管理？ 

答：于 2024 年初，本集团承担的外币债务主要包括 3 亿美元债券和 124.74

亿港币借款。 

截至 2024 年 8 月，经相关部门批准后，本公司已根据实际情况，分批次筹

集人民币资金，完成了约 102 亿港币贷款的置换，有效降低了集团的汇率波动风

险和财务成本。 

 


